

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (field research), yaitu penelitian yang dilakukan dengan secara sistematis dan mendalam dengan memperoleh data-data yang ada di lapangan untuk menemukan dan melakukan observasi, sehingga dapat dengan mengamati dan menghayati langsung keadaan dilokasi penelitian dan dapat memberikan makna dan maksud dalam konteks yang sebenarnya.⁸⁴

Pendekatan yang digunakan adalah penelitian pendekatan emperis yuridis yang mana pendekatan emperis merupakan pendekatan secara langsung untuk mengumpulkan seluruh informasi baik dengan wawancara kepada narasumber yang berhubungan dengan penelitian atau pengamatan secara seksama kepada objek yang akan diteliti. Sedangkan pendekatan yuridis adalah penelitian lapangan yang melihat apa yang sebenarnya terjadi di masyarakat dan ketentuan hukum yang berlaku. Bersifat deskriptif yaitu sebuah penelitian untuk memecahkan suatu permasalahan berdasarkan hasil wawancara. Berdasarkan kajian tentang sistem hukum Indonesia bekerja. Yang dimana mengkaji bagaimana masyarakat terhadap hukum, sejauh mana gejala masyarakat dapat mempengaruhi hukum, dan berangkat dari paradigma ilmu empiris.

⁸⁴Salim Hs dan Erlies Sepriana Nurbani, *Penerapann Teori Hukum Pada Tesis dan Disertasi* (Jakarta: PT. Rajagrafindo, 2014), hlm. 12.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Kecamatan Mentawa Baru Ketapang, Kabupaten Kotawaringin Timur, Provinsi Kalimantan Tengah yang merupakan pusat perekonomian daerah tersebut.

C. Data dan Sumber Data

1. Data Primer

Data primer ini adalah data yang diperoleh langsung dari lapangan. Data yang di peroleh secara langsung dari para informan yaitu pedagang atau pemilik toko, pembeli dan Kabid di Kantor Dinas Perdagangan dan Perindustrian melalui sebuah wawancara.

2. Data Sekunder

Data sekunder ini adalah data yang pengumpulannya dilakukan dengan mengumpulkan sebuah data atau dokumen yang relevan dengan penelitian. Data sekunder mencakup yaitu dokumen-dokumen grafis seperti table, catatan, foto-foto, dan lain-lain. Seperti data pasar maupun kondisinya, keadaan bangunan, dan lainnya.

D. Teknik Pengumpulan Data

1. Pengamatan (*Observation*), yaitu melakukan observasi langsung dengan mengumpulkan informasi dan mendokumentasikan fenomena yang muncul pada obyek penelitian di Kabupaten Mentawa Baru Ketapang

mengenai penataan dan perkembangan pasar tradisional, pusat perbelanjaan, dan toko modern.⁸⁵

2. Wawancara langsung bersama narasumber yaitu bersama pedagang, pembeli, dan dinas perdagangan dan perindustrian yang mengetahui permasalahan yang diteliti terkait dengan implementasi Perda Kabupaten Kotawaringin Timur Nomor 4 Tahun 2015 tentang Pengembangan Pasar Tradisional, Pertokoan, dan Toko Kontemporer di Kecamatan Mentawa Baru, Ketapang.
3. Dokumentasi metode yang digunakan untuk menyediakan dokumentasi yang menggunakan bukti akurat dari sumber yang terekam untuk informasi spesifik dari artikel dan tulisan. Sebuah metode pengumpulan data dengan melihat, membaca, dan penelitian. Dokumentasinya berkaitan dengan bagaimana implementasi perda terhadap keadaan pasar tradisional, pusat perbelanjaan, dan toko modern, para pemilik usaha dan karyawannya. Keadaan fasilitas yang berada di pasar tradisional, pusat perbelanjaan dan toko modern

E. Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Data yang di kumpulkan dan digali peneliti dengan menggunakan Teknik-teknik sebagai berikut:

⁸⁵ Muslan Abdurrahman, Sosiologi dan Metode Penelitian Hukum, (UMM Press: Malang,2009), hlm. 118-119.

- a. *Editing*, yaitu proses melengkapi dan merapikan data yang terkumpul. Peraturan Daerah Nomor 4 Tahun 2015 tentang Penataan dan Pembinaan Pasar Tradisional, Pusat Perbelanjaan, dan Toko Modern sedang diteliti kembali dengan menggunakan informasi yang dikumpulkan dari para informan.
- b. Deskripsi, secara khusus meringkas data yang telah dikumpulkan ke dalam deskripsi yang sistematis. Merinci pengelolaan dan pertumbuhan pasar tradisional, pusat perbelanjaan, dan toko modern berdasarkan Peraturan Daerah Nomor 4 Tahun 2015.

2. Analisis Data

Bahan atau data yang didapatkan dalam penelitian ini dianalisis secara sistematis dan menjabarkan permasalahan dalam penelitian sesuai dengan fakta yang sebenarnya terjadi. Metode kualitatif digunakan untuk menyelidiki penelitian ini, khususnya dengan mendeskripsikan dan mengevaluasi observasi lapangan dan data informan. Dan dengan menganalisis merincikan atau menggambarkan keadaan-keadaan yang ada dalam suatu objek penelitian dengan bentuk kalimat yang diuraikan berdasarkan data-data dan fakta-fakta yang konkrit. Yang memperhatikan yang ada dilapangan.